

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.
Postillon. . . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.

Por trimestre.
Postillon. . . . 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrém.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Eusebio ob. y mr.

MAÑANA. S. Valentin smr.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de la Catedral. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 28 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 52 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 9 grados. . . . 4 grados.

Al medio dia. . . 10 grados. . . . 7 grados.

Al anoecer. . . 8 grados. . . . 4 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara.

Madrid 9 de Diciembre.

Ya hemos esplicados á nuestros lectores lo que es el *Globe* de Londres: el periódico personal de lord Palmerston, cuyas columnas suele honrar el noble vizconde con algunos articulos originales de su aristocratica pluma. Recordamos hoy esta esplicacion, porque acabamos de leer un articulo en ese mismo *Globe* (el del 29 del pasado) en que se habla de barricadas y de la guerra de las calles para censurarlas amargamente, y para anatematizar á los nuevos bárbaros que invaden las sociedades modernas. Despues de largas y profundas observaciones sobre estas materias, el periódico de lord Palmerston alaba mucho al general Cavaignac por el valor con que venció á los republicanos de junio, y aprueba mucho que se ataque con energia á los que salen á combatir á las calles; terminando todo con la declaracion de que es preciso emplear la fuerza, y nada mas que la fuerza, y sin vacilar, contra los revoltosos, pues que la insurreccion en las ciudades debe considerarse, no como un asunto de policia, sino como una batalla formal.

En vista de este magnifico articulo, suponemos que lord Palmerton, reconociendo la prevision de nuestro gobierno, que no ha hecho mas que apli-

car con tiempo aquellos buenos principios, estará arrepentido de las censuras con que antes nos favorecia, y dispuesto á retirar aquel célebre consejo en que nos indicaba como único remedio para los males de España la constitucion de un gabinete en que entrasen los amigos de la insurreccion.

El señor ministro de Hacienda mandó ayer que se remitiesen á Londres, como efectivamente se remitieron las letras destinadas á cubrir el pago del trimestre del 3 por 100 español que vence en enero. El pago se anunciará en Londres el 15, lo cual tranquilizará oportunamente á nuestros acreedores en aquella capital, si las voces malévolas que se han hecho correr aqui han llegado á reproducirse en aquellos periódicos.

Ha sido reelegido por unanimidad diputado por el distrito de Quiroga, en la provincia de Lugo, el señor Vazquez Queipo, subsecretario de la Gobernacion.

Por el distrito de Sarria, en la misma provincia, ha sido elegido el candidato del gobierno, señor Somoza, en reemplazo del diputado Sr. Quiroga.

Tambien ha sido reelegido por el distrito del Burgo de Osma, en la provincia de Soria, el señor D. Andrés Leal. (*Heraldo.*)

Barcelona 13 de Diciembre.

No solo sigue, sino que aumenta diariamente la presentacion de facciosos á indulto.—Ayer se presentó al alcalde constitucional de S. Cugat el célebre Juan Gibert (a) Paxeté con toda su gavilla compuesta de 9 hombres. Sabida es la celebridad que este hombre del pueblo habia adquirido en las revueltas de esta capital. Por consiguiente no podemos menos de experimentar sincera satisfaccion al ver que despues de estraviado ha vuelto al buen camino.—Ademas hoy se han presentado 21, once con armas, la mayor parte en Barcelona.

—Cónstanos que el Peixeté ha ofrecido al capitán general sus servicios para acabar con los rebeldes, y que á consecuencia de haber sido aceptadas sus ofertas, ha salido ya á campaña, muy decidido y resuelto á dar pruebas positivas de la sinceridad de su arrepentimiento. (*Fomento.*)

—Ayer salió una brillante columna de infanteria, caballeria y algunas piezas de á lomo.

Boletín Estrangero.

En la bolsa corria ayer el rumor de que habia sido asesinado el joven duque de Módena: y segun los datos que hemos adquirido, resulta que esta noticia la ha dado una carta de Pisa donde la esparciera un correo á su paso por aquella ciudad. Aunque sin haber sido aun confirmada de un modo oficial ha sido fácilmente crédito á este crimen: pues que pocos dias antes se habia atentado contra la vida del mismo principe. Nuestros lectores saben ya que al volver de su quinta ducal contigua á Módena se le disparó un tiro, y que su ayudante el conde Guerra habia tenido que empeñar una lucha cuerpo á cuerpo contra el asesino para prenderle habiendo resultado ser este un joven cirujano.

—El periódico napolitano *Il Tempo* en sus números del 27 y del 28 de noviembre da los siguientes detalles casi oficiales acerca la evasión del Papa y su llegada á Gaeta.

El 24 de noviembre y á una hora ya bastante adelantada de la tarde, el conde Spaur, embajador de Baviera se presentó al Quirinal pidiendo ver al Padre Santo. Por de pronto le opusieron algun reparo; más habiendo contestado que necesitaba absolutamente hablar á su Santidad á fin de obtener unas dispensas necesarias para el casamiento de una princesa bávara y solicitadas con instancia por su gobierno, logró por último que se le abriese la puerta. Seguíale un criado llevando envueltos unos papeles.

Algunos instantes despues llegó el embajador de Francia M. de Harcourt, quien se estuvo en la antesala aguardando á su cólega.

En esto Pio IX se vestia con la librea del embajador de Baviera y salia con él, mientras que el criado se escapaba por otra puerta. El conde Spaur y el Pontífice llegaron juntos donde estaba el embajador de Francia á quien dijeron que el Papa pedia por él. M. de Harcourt entró en los aposentos pontificios y permaneció en ellos hora y media, mientras que M. de Spaur y el augusto fugitivo subian á un coche de viage y tomaban el camino de la frontera.

El embajador de Francia salió por fin y dijo á los que se hallaban de servicio, que el Papa queria descansar algunas horas y que por tanto no se le molestase.

Al dia siguiente por la noche el Papa llegaba á Gaeta.

Tan luego como le supo el rey y la real familia se embarcaron en el *Tancredo* para ir á visitar á Pio IX, despues de haber dado orden de enviar á Gaeta una guardia de honor compuesta de un batallon de la guardia y de otro del 9.º de linea. La entrevista del príncipe y del Pontífice fue llena de emocion. El 28 á las 11 de la mañana Pio IX dió en la iglesia de la Trinidad la bendicion pontificia al rey y á su familia, á la guarnicion, á las tripulaciones de los buques de guerra y á toda la poblacion de Gaeta. Los embajadores de Francia y de España se habian reunido ya al de Baviera, y se estaba aguardando á todos los demas miembros del cuerpo diplomático.

Varios miembros del Sacro colegio se habian

refugiado en el reino de Nápoles antes que Pio IX y á consecuencia de los sucesos de Roma; tales como los cardenales Patrici y Asquini, los cuales llegaron el 20; Lambruschini, que llegó el 22; Ugolini, el 23; Ostini, el 26; Vizzardelli y Piccolomini. Este último tuvo que quedarse en Gaeta por hallarse cansado del camino; los demas se han hospedado en varios monasterios de Nápoles.

Los cardenales Bernetti y Riario Sforza, ya desde el 18 se habian provisto de pasaportes para Nápoles, donde aun no habian llegado el 28.

Viageros llegados de Roma anunciaban que al pueblo habia hecho pedazos los escudos colocados en la puerta de las embajadas de Francia y de Baviera.

El primer pensamiento del nuevo ministerio romano ha sido fabricar papel moneda; habiendo ordenado que desde el 26 empezasen á emitirse bonos del tesoro sobre los bienes de la cámara apostólica por una suma de 600,000 escudos, (3.240,000 francos).

Bolonia no ha seguido el movimiento de la capital: antes se niega á reconocer á los nuevos ministros, habiéndose puesto el legado al frente de una comision formada por el mismo y compuesta del general Zucchi y del senador ó primer magistrado municipal de la ciudad. La guardia nacional ha invitado á dicho general á que tome el mando de la misma y ha tenido lugar una manifestacion pública en honor del conde Mastai, hermano del Papa. Por último la ciudad se ha negado á pagar las contribuciones.

==

Marsella 9 de diciembre.

El periódico oficial de Nápoles en su número del 30 de noviembre, da sobre la fuga, la llegada y la mansion del Papa en Gaeta algunos nuevos detalles llenos de interes. Segun él, Pio IX habria salido en traje de mero sacerdote, por una pequeña escalera del corredor llamado de los Suizos, mientras se creia que estaba conferenciando con M. de Harcourt. Su Santidad habria viajado con M. de Spaur y su esposa, como un eclesiástico de su séquito, y habria llegado sin ser conocido á la posada llamada de Ciceron junto á Gaeta, donde le estaban aguardando el cardenal Antonelli y el caballero Arnau, secretario de la legacion de España. Al cabo de un instante de reposo dirigieronse todos á Gaeta excepto M. de Spaur quien tomó el camino de Nápoles.

Embarcóse el rey tan luego como hubo hablado con el embajador, y llegó delante de Gaeta á las siete de la mañana. Nadie sabia aun que el Papa estuviese en la ciudad. Al ver á Pio IX prosternáronse Fernando y su familia, bendiciendo al cielo que habia conducido al Pontífice sano y salvo á sus estados. Los oficiales del séquito de los príncipes fueron admitidos á besar los pies de S. S. «Señores, les dijo el Padre Santo, formais parte de un ejército, modelo de disciplina y de fidelidad, que ha sostenido á costa de su sangre el imperio de las leyes y librado el reino del azote de la anarquia.» En seguida fueron admitidos los marinos de la chalupa real y el Papa les habló en estos términos: «Hijos mios, sed

como ahora fieles á vuestro soberano hasta la muerte.»

Al siguiente día 27, llegó á Gaeta el hermano del Papa, el conde Gabriel Mastai, acompañado de su hijo el conde Luis, en seguida el abate Rosmini, quien renunció la presidencia del consejo, los príncipes Borghese y Doria, el duque Salviati y el profesor Montanari, y por último el cardenal Patrizi, procedente de Nápoles, así como el cardenal Riario Sforza, arzobispo de esta capital. La llegada de Borghese parece probar que se había acusado falsamente á ese príncipe de haber tomado parte en la asonada, ó que en tal caso se ha arrepentido de ello sinceramente.

Algunos instantes despues el Papa asomóse á un balcon y desde allí bendijo solemnemente á la tripulacion del Tancredo y al pueblo que había acudido en tropel á la plaza.

Al dia siguiente 28, Pio IX fué al monasterio de la Trinidad, situado fuera de la ciudad. La guarnicion lo estaba aguardando delante de la bateria Ghilipstal. Al llegar á la mitad del camino de la iglesia, el Papa subió á una colina que domina á Gaeta y dió su bendicion á la ciudad y á las tropas. En la Trinidad oyó la misa que celebró el prior, dió la bendicion del Santísimo Sacramento, y en seguida cual llevado de un divino arranque exclamó:

«Dios eterno, augusto Padre y Señor mio, hé aqui á vuestros pies á vuestro vicario, aunque indigno, quien os suplica de todos su corazon que desde lo alto del trono eterno donde estais sentado, derrameis sobre él vuestra bendicion. Oh! Dios mio, guiad sus pasos; santificad sus intenciones; iluminad su espíritu; dirigid sus obras; ojalá que aqui donde se habeis conducido por vuestras admirables vias y en cualquiera otra parte de vuestro redil donde haya de ir, ojalá que sea un instrumento digno de vuestra gloria y de la de vuestra Iglesia, que es blanco ¡ay! de los tiros de vuestros enemigos. Si para apaciguar vuestra cólera justamente escitada por tantas indignidades como se cometen por medio de la palabra, de la prensa y de las acciones, puede ser un holocausto agradable á vuestro coracon su propia vida, desde este instante os la consagra. Vos se la habeis dado; vos solo teneis el derecho de quitársela cuando sea de vuestro agrado; pero ¡oh Dios mio! triunfe vuestra gloria, salga victoriosa vuestra Iglesia. Conservad á los buenos, sostened á los débiles, y dispierte vuestro omnipotente brazo á los que yacen en las tinieblas y en las sombras de la muerte.

«Benedicid, Señor, al soberano que está allí, prosternado delante de vos; benedicid á su compañera y á su familia; benedicid á todos sus súbditos y á su fiel y honrada milicia; benedicid junto con los cardenales á todo el episcopado y al clero, á fin de que por los medios tan dulces de vuestra ley todos cumplan la obra saludable de la santificacion de los pueblos. Entonces en esta mortal peregrinacion podremos esperar salvarnos no solo de los errores de los impios y de los lazos de los pecadores, si que tambien poder sentar el pie en el lugar de eterna seguridad, *Ut hic et in aeternum, te auxiliante, salvi et liberi esse mereamur.*»

Los asistentes volvieron á Gaeta con los áni-

mos muy conmovidos. Durante el dia llegaron el almirante Baudin y M. Reynevat, embajador de Francia en Nápoles; el duque de Rivas, que es lo es de España, y el 29, el cardenal Macchi. El rey y la real familia de Nápoles se despidieron del Papa y se embarcaron nuevamente. (*G. du M.*)

La única noticia de importancia que contienen los diarios de Paris del 10, es la disolucion de la Asamblea de Berlin. Despues de declarar disuelta dicha Asamblea otorgo el rey de Prusia una Constitucion provisional á su pueblo, que si bien está fundada sobre la base de dos camaras, todos los demas articulos son aun mas democraticos que los de la constitucion francesa.

Gerona 14 de Diciembre.

Hombres monarquicos, de orden y fé viva por la religion de nuestros padres, amantes de la paz, del verdadero progreso y libertad de los pueblos nos han causado una profunda y dolorosa sensacion los sucesos del 15 y 16 de noviembre último y posteriores de Roma.

La furiosa demagogia ha ensangrentado las calles de la ciudad Santa, ha blandido el puñal asesino y la tea incendiaria, y ha ultrajado y escarnecido al clemente y bondadoso Soberano, y al inclito, pio y benefico Padre comun de los fieles, hasta forzarle á abandonar sus Estados y el sòlio pontificio, para no presenciar los excesos y desmanes de la revolucion y anarquía, y no ser una victima mas inmolada á sus furoros.

Este pais católico por excelencia, ha sabido con amargura el infortunio del Sumo Pontífice y deplorar con la cristiandad toda, los males transcendentales y tristes consecuencias, que puede traer á la Iglesia, á su unidad é independenciam, la separacion, aunque interina, del poder temporal, por quince siglos unido á la silla apóstolica.

Los que ayer victorearon y aclamaron al Papa como el mejor y mas cariñoso Príncipe y padre de su pueblo, al que colmará de beneficios, de garantías populares y de mercedes, hoy le baldonan, le esclavizan y le amenazan de muerte, debiendo de huir al favor del silencio y de las tinieblas para salvar su vida, y la rectitud de sus principios y de su conciencia.

Su corazon y espíritu ulcerados por la ingratitude y barbarie de las ovejas mas allegadas, han de acudir á emprender la fuga y recibir la hospitalidad en tierra estraña.

¡Terrible enseñanza para los Reyes y los pueblos!

En la angustia y pesar, que nos aflige, elevemos nuestras fervorosas preces al Altisimo para que con su omnipotencia haga cesar ese escándalo y grave catastrófe. Acudamos al templo á las solemnes y públicas rogativas, que luego se celebrarán para implorar los auxilios del cielo para que tengan feliz y pronto término las necesidades de la Iglesia católica, y las tribulaciones de su Pastor universal.

La Iglesia Santa no sucumbirá, ni puede sucumbir, porque el poder del averno no es bastante fuerte para destruirla; pero como dice la

religiosidad del gobierno en la esposicion á S. M. mientras se vea perseguida, la agitacion será el patrimonio de las sociedades.

En nuestro número anterior hablamos del robo cometido en la tienda de quincalla de D. Antonio Ferrer. Posteriormente hemos sabido que la persona cogida en el acto de consumir el robo es un tal Sebastian Plajas que vivia en uno de los pisos de la misma casa. Parece que al arrojarle sobre él los agentes de policia, apagó de repente la luz, pero á las voces que dieron aquellos acudieron instantaneamente todos los demas inquilinos, algunos de ellos en camisa, logrando de este modo impedir que pudiese evadirse el culpable quien se halla ya en lugar seguro y á disposicion de la autoridad competente.

=Cabrera con Marsal, Muchacho y algun otro cabecilla se hallan hace tres dias en Amer sin que manifiesten la menor señal de marcharse.

=Algunos hombres enmascarados se presentaron anteayer en Palafurgell y se llevaron del hospital al herido Castelló, no habiendo dicho nada al subcabo de Salvaguardias que estaba tambien alli, sin que se sepa el punto á donde le han conducido.

=Esta tarde ha salido, sin duda en persecucion de Cabrera, el Sr. comandante general de esta provincia acompañado del Sr. coronel Rios que habia llegado ayer de Barcelona, con la columna de Hostalrich

=Hoy se han presentado en esta ciudad dos soldados que iban con Marsal de los de la accion de Aviñó.

AVISOS.

Ayuntamiento constitucional de la inmortal Gerona
A LOS HABITANTES DE LA MISMA.

El Ilustrisimo Sr. Obispo de esta Diócesis en comunicacion de 12 del actual participa á este ayuntamiento haber recibido, por el Ministerio de Gracia y Justicia la Real orden en que S. M. previene que á consecuencia de la triste situacion en que se halla su Santidad el Vicario de Jesucristo, buscando un asilo en tierra estrangera, precisado á dejar la capital del mundo católico por los acia-gos acontecimientos que ha ocasionado la revolucion apoderada de Roma, se hagan rogativas públicas tres dias consecutivos con asistencia de todo el clero, Autoridades y Corporaciones, previa invitacion á los fieles.

Con este motivo ha dispuesto su señoria Ilustrisima tengan lugar el viernes, sábado y domingo procsimo á las diez de su mañana en la santa Iglesia Catedral, aprovechando estos dias en que estará espuesta S. D. M. por celebrarse las cuarenta horas en dicha Sta. Iglesia.

Cumpliendo este Ayuntamiento con un deber sagrado asistirá á tan solemne y religioso acto en union del digno clero y autoridades de esta capital, esperando que estos vecinos no desmintiendo los vivos sentimientos de su acendrado celo evangélico, se apresurarán á acudir al templo del señor á implorar sus Divinos ausilios, para que terminen pronta y satisfactoriamente las graves necesidades de la Iglesia Católica y las aflicciones que abruma al Padre Comun de los fieles.

El cielo acogerá nuestros sinceros votos en la

verdad y pureza con que serán dirigidos, y renaciendo la paz que el señor dejó en herencia á sus Apostoles, se borrarán las huellas que ha imprimido el dolor en el noble corazon del esclarecido y bienhechor Pio IX.=Gerona 14 de diciembre de 1848.=El Alcalde Constitucional Presidente, Ventura Mercader.=P. A. del E. A.=Alejandro Font, secretario.

El Esco. Sr. Comandante general de esta provincia, en comunicacion de 10 del actual dice á este ayuntamiento lo siguiente:

Durante las circunstancias en que se encuentra esta provincia de mi cargo, tengo por conveniente suspender el convenio establecido en agosto de 1844 entre esa Corporacion y la Junta de utensilios, para no alojar dentro de esta ciudad y sus arrabales las tropas transeuntes y las que la guarnecen. Lo que digo á V. E. para su conocimiento y el de la referida Junta á los efectos consiguientes.

Lo que participa el cuerpo municipal al público para su debido conocimiento; advirtiendole que á fin de repartir los alojamientos con la mas rigurosa igualdad, compartiendo esta carga por ecsacto turno entre todos los vecinos que pueden y deban sufrirla, se ha subdividido la corporacion en secciones, en union de los SS. que componen la Y Junta de utensilios, para pasar por barrias á la formacion de un padron que comprenderá todas las casas que en lo sucesivo vendrán obligadas á facilitar el alojamiento á las clases que se señalarán en el mismo, regulando esta clasificacion por una base justa y equitativa =Gerona 13 de Diciembre 1848.=F. A. C. P.=Ventura Mercader.=P. A. D. E. A.=Alejandro Font secretario.

El sábado 16 del actual y hora de las diez de su mañana en adelante, en el ex-convento de S. José de esta ciudad, se procederá á la venta en pública subasta de los generos de permitido comercio que á continuacion se espresan.

Napolitanas, pañuelos, bocados de hierro, efectos de relojeria, y otros varios ilicitos, decomisados por el Juzgado de rentas de esta provincia.

En la tienda de Ebaniista de José Martí calle de los arboles en S. Feliu de Guixols se halla de venta un billar á toda moda con bandas de goma, lugosa marca y taquera con sus correspondientes tacos y bolas; el que se dará á un precio equitativo.

LOTERIAS NACIONALES.

Administracion Subalterna.=Núm. 1006.
Los números sorteados en la estraccion del dia 27 de noviembre último son los siguientes.
5=38=34=86=10.

Han sido premiados el 38 y 86 en dos distintas jugadas verificadas en esta administracion.
Gerona 14 diciembre 1848.=Joaquin Forgas

TEATRO.=La comedia en 3 actos *El héroe por fuerza*. Baile y sainete.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.
Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitucion, frente las Casas Consistoriales.

SUPLEMENTO AL POSTILLON del miércoles 13 diciembre 1848—N.º 5215.

Algunos Electores nos han suplicado insertásemos el siguiente

REMITIDO.

Debiéndose proceder á el nombramiento de un Diputado por esta Provincia y partido de Puigcerdá en remplazo del muy digno General Ros de Olano, y sabiendo que son varios los candidatos que se van á proponer, nos es imposible guardar silencio, sin faltar á los deberes de buenos españoles, y amantes de la prosperidad de nuestro pais. No trataremos no obstante de rebajar el mérito que tenga cada uno de los que se propongan, puesto que nos es conocido el de algunos de estos, pero al mismo tiempo y deseando que la eleccion recaiga en el que mas ventajas pueda ofrecer á aquel partido y al pais en general nos creemos en la obligacion de hacer una pequeña reseña de la posicion de uno de ellos, para que puedan nuestros compatriotas fundar mejor su opinion al darle el voto si como no dudamos lo verifican.

El nombre del que nos ocupa es D. Jose Abdon de Rich gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio y Coronel de caballeria residente en la córte, hermano de D. Eusebio Rich diputado en varias épocas de esta provincia y vecino de Castelló de Ampurias.

Nuestro candidato tiene una posicion en la Corte no muy comun tanto por sus muchas y escogidas relaciones quanto por su independencia particular y en politico, pues que los años en que le hubiera sido imposible dejar de ligarse á uno de los partidos, cuya falta de union forma la desgracia de nuestro suelo, los pasó el Sr. de Rich en Filipinas, en el destino de alcalde mayor de una provincia y de cuyo punto solo regresó en 1844 habiendo desempeñado aquel cargo, con todo el celo é inteligencia de que es capaz un buen empleado. Esta circunstancia hace que el Sr. de Rich, si bien poseido de ideas de órden y progreso legal, no ha tenido que crearse enemigos de matiz alguno politico, pudiendo por lo tanto sin oposicion sistemática reclamar y obtener cuanto lleva el sello de la justicia.

La honradez, inteligencia y circunstancias espresadas se reunen con mucha dificultad en el dia, y por lo tanto creemos no dejarán nuestros compatriotas de reconocer su valor.

Estas empero no lo tendrían si el sugeto de que tratamos no reuniese á ellas el mayor interes por el pais que le vió nacer, y los mas vivos deseos de aplicar en él las muchas mejoras de que es susceptible, mas esta es su mayor ambicion.

Por lo tanto recomendamos á nuestros paisanos no desprecien nuestras observaciones puesto que solo nos ha imbuido á dirigir las su intereses y nuestros buenos deseos.

R. V. C.

